

Bibliographie der schweizerischen Familiengeschichte 1952

Autor(en): **Meyer, Lucienne**

Objekttyp: **ReferenceList**

Zeitschrift: **Der Schweizer Familienforscher = Le généalogiste suisse**

Band (Jahr): **20 (1953)**

Heft 9-10

PDF erstellt am: **13.05.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Bibliographie der schweizerischen Familiengeschichte 1952

Bearbeitet durch Dr. Lucienne Meyer, Schweizerische Landesbibliothek, Bern

Anmerkung: Das hier gebotene Verzeichnis genealogischer Literatur stellt eine Erweiterung des in der «Bibliographie der Schweizergeschichte» zusammengestellten Materials dar. Neben den Zeitschriften «Der Schweizer Familienforscher» und «Schweizer. Archiv für Heraldik» finden die genealogischen Sammelwerke «Archiv für schweizerische Familienkunde», «Schweizerisches Geschlechterbuch» etc. besondere Berücksichtigung.

Remarque: La présente bibliographie relative à la littérature généalogique est un complément de la «Bibliographie de l'histoire suisse». A côté des périodiques «Le généalogiste suisse» et «Archives héraldiques suisses», un soin tout particulier est apporté au dépouillement des recueils généalogiques tels que «Archives suisses de généalogie», «Almanach généalogique suisse», etc.

I. Allgemeines

- A c k e r m a n n, Josef. Der besondere Zweck der Stiftung unter spezieller Berücksichtigung des Zweckes der Familienstiftung. Diss. jur. Freiburg, Schw. 1950. — 62 S. [1]
- B e r n e's review in '52. Historical souvenir and centennial program, August 17-23, 1952, Berne, Indiana. Berne, 1952. — 63 p. ill. [2]
- B u r g, André-Marcel. Les Suisses et le repeuplement de Haguenau dans la 2^e moitié du XVII^e siècle. (L'Alsace et la Suisse à travers les siècles. Strasbourg, Paris, Le Roux, 1952, p. 183-193.) [Contient] p. 189-191: [Liste des] Suisses immigrés à H' entre 1648 et 1701. [3]
- C h e s s e x, Pierre. Noms de familles romandes. (Feuille d'Avis de Lausanne 189, n^o du 28 déc. 1950; 190, 1951; 191, 1952, janv.-déc.) [4]
- C u d i s c h festiv pil centenari de Porclas, 1352—1952 = F e s t s c h r i f t zur Centenarfeier der Schlacht bei Porclas, 1352—1952. Ed. dal comité d'organisaziun dil centenari Porclas = Hrg. vom Organisationskomitee der Centenarfeier Porclas. [Mustér, Gasetta romontsch,] 1952. — 128 p. 4 pl. [Enth. biogr. u. genealog. Angaben über die Herren von Belmont.] [5]
- F a n g e r, J. Unser Familienwappen. (Schweizer Schule 39, 1952/53, S. 679—682. Abb.) [6]
- H a b l ü t z e l, Theodor. Häufung von leichter Oligophrenie in einer stark ingezüchteten Bündner Walsergemeinde. (Archiv d. Jul. Klaus-Stiftung 27, 1952, S. 97—117. Tab.) [7]
- H e e r, Gall. Verzeichnis aller Schüler der Stiftsschule Engelberg, 1900—1951. Engelberg, 1952. — VIII, 117 S. [8]
- H e r z o g, Rudolf. Innerschweizerisches in Pfarrbüchern der Zürcher Landschaft. (Vaterland 1952, Nr. 72, 73.) [9]

- J u d e n. [Schweizer Juden vor 100 Jahren.] Von P. G. (Israelit. Wochenbl. 52, 1952, Nr. 2, 7, 9, 16, 20, 24, 28.) [10]
- K l e y n t j e n s, J. Les Suisses dans l'armée néerlandaise du 16^e au 20^e s. Rev. et compl. par P[aul] de Vallière. (Rev. militaire suisse 97, 1952, p. 142—157, 189—207, 246—254, 294—306, 352—362.) [Contient la liste complète des noms des généraux suisses au service de Hollande, accomp. de notes biogr.] [11]
- K ü b l e r, Arnold. Frühe schweizerische Photos. Dazu 16 Daguerreotypien u. 17 frühe Photos. (Du 11, 1952, Juniheft. Ill.) [12]
- L e r b e r, Theodor v. Liste der Stammbaumforschungen aus dem Jahre 1952. Zusammenstellung der im J. 1952 ausgeführten Stammtafeln. Bern, [Selbstverl. d. Verf.], Kramgasse 61, [1953]. — 3 Bl. Maschinenschr. [13]
- M e n d e l, Me. Les noms modernes des Juifs français et suisses. Publ. par P. G. (Journ. israélite suisse 52, 1952, n^o 4, 5, 8, 9, 11, 12.) [14]
- M e y e r, Lucienne. Bibliographie der schweizerischen Familiengeschichte. 1951. (Schweizer Familienforscher 20, 1953, S. 8—19, 25—32, 56—60.) [15]
- N a m e n. Seltsame [Schweizer] Namen. Von J. H. (Zwischen Samstag u. Montag 1952, S. 329—330.) [16]
- P a s c a l, Arturo. L'espatrio dei Valdesi in terra svizzera. Zürich, Leemann, 1952. — 228 S. (Beih. d. Schweizer. Zschr. f. Geschichte, 8.) [17]
- P ö l n i t z, Götz v. Lebensbilder aus dem Bayerischen Schwaben. München, Hueber, 1952. — VIII, 479 S. 9 Taf. (Schwäb. Forschungsgemeinschaft bei d. Komm. f. bayer. Landesgeschichte. Veröffentl. Reihe 3, Bd. 1.) [Enth.] S. 161—187: Die Holbein. [18]
- R e d a r d, Anne-Marie. Quelle est votre origine? (Pour Tous 8, 1952, n^o 1—52. fig.) [19]
- R o t h e n, W. Auslandschweizerschicksale in Norddeutschland, Dänemark und Süddeutschland. (Alpenhorn 95, 1952, S. 260—263. Ill.) [20]
- S a u t t e r, E. A. Die Bestände der Schweizerkolonien in Uebersee. (Staatsbürger 36, 1952, S. 9—11.) [21]
- — Wohin wandert der Schweizer aus? Die schweizer. Auswanderung statistisch durchleuchtet. (Staatsbürger 36, 1952, S. 131—132.) [22]
- S c h n e i d e r, Jenny. Scheibenrisse von Daniel Lindtmayer d. J. (Zschr. f. schweiz. Archäol. u. Kunstgesch. 13, 1952/53, S. 160—169. Taf.) [Enth. Familienwappen.] [23]
- S c h u l z - B e h r e n d, George. Andreas Dietsch from Mülhausen and Helvetia, Missouri. (Swiss record 2, 1950, p. 3—30.) [24]
- S c h w e i z e r in Brasilien. Von unserem Sonderkorrespondenten. (Neue Zürcher Ztg. 173, 1952, Nr. 1311.) [25]

- Sommer, J. Eine Schweizer Familie in Altenburg am Neckar. Ein Beitrag zur Frage der Beziehungen zwischen der Schweiz und unserem Gebiet. (Reutlinger Heimatbl. Beil. d. «Reutlinger Nachr.», Nr. 4, Jan. 1950.) [Enth. u. a.: Notizen über die Fam. Deuscher, Teuscher aus dem Kt. Bern.] [26]
- Stärkle, Paul. Familiengeschichtliche Quellen aus dem Nachlass von Paul Zuber im Stiftsarchiv St. Gallen. (Familienforscher 19, 1952, S. 12—14.) [27]
- Stintzi, Paul. L'immigration suisse dans le Sundgau après la Guerre de Trente Ans. (L'Alsace et la Suisse à travers les siècles. Strasbourg, Paris, Le Roux, 1952, p. 173—182.) [En app.: Liste d'immigrants d'après un extrait des registres paroissiaux de Flaxlanden.] [28]
- Tatarinoff, A[dele]. Das Kurhaus Weissenstein im Spiegel seiner Gästebücher. (St. Ursen-Glocken 1952, Nr. 12, 13.) [29]
- Wagner, Hugo. Die Bildnisse im Bernischen historischen Museum. (Jb. d. bern. hist. Museums Bern 3, 1951, S. 5—91. Portr.) [Enth. biogr. Angaben.] [30]
- Wymann, Eduard. Von der Marianischen Kongregation im Schweizerkolleg zu Mailand. Mit einer Totenliste von 1635—1663. (Borromäer Stimmen 31, 1951/52, S. 67—79. Ill.) [31]
- Zuber, Paul. Genealog, † 1947. — Siehe Nr. 27.

II. Geschlechter einzelner Gebiete und Orte

- Abländschen. — *Marti-Wehren, Robert*. Geschichte der Pfarrei Abländschen. (Berner Zschr. f. Gesch. u. Heimatkunde 1952, S. 82—104.) [Enth.] S. 102: Verzeichnis der Geistlichen. [32]
- Ackern am Lindberg. — *Kläui, Hans*. Ackern am Lindberg. (Sonntagspost 72, 1952, S. 130—131, 135—136.) [Enth. biogr. Angaben über die Besitzer des Hofes.] [33]
- Alberswil. — *Marti, H[ans]*. Die Kasteln von Alberswil. (Luzerner Chronik 1952, S. 49—53. Ill.) [34]
- Appenzell A. Rh. — Landammann-Bilder von Appenzell-Ausser rhoden. Schluss. (Unterhaltungs-Bl. d. Appenzeller-Ztg. 35, 1952, Nr. 1, 2.) [35]
- Appenzell (Ort). — *Knill, Johann Anton*. Die Pfarrherren von Appenzell. Chronologisch-biogr. Notizen. (Heimat u. Kirche 2, 1952, Nr. 5—12.) [36]
- Avully. — *Bertrand, Pierre*. Avully, commune genevoise. (Bull. de l'Inst. nat. genev. 55, 1952, p. 86—130. ill.) [37]
- Baar. — *Hotz, Franz*. Die Zusammensetzung der Bevölkerung von Baar. 1. Die Bedeutung der Familiennamen. 2. Bevölkerung von B' nach Familiennamen. Bestand 1. Dez. 1950. (Heimatbuch Baar 1, 1952, S. 41—49.) [38]

- B a n g e r t e n. — *Walther, Fritz*. Bangerten. Geschichte einer kleinen bernischen Landgemeinde. Bern, Verbandsdr. AG., 1952. — 100 S. Abb. Taf. [Enth. biogr. Angaben.] [39]
- — *Lerber, Th[eodor] v.; Wandfluh, H[ans]*. Die Höfe zu Bangerten bei Münchenbuchsee. (Alpenhorn 95, 1952, S. 205—207. Ill.) [40]
- B a s e l (Bistum). — Die kirchlichen Seminarien im allgemeinen [und die des Bistums Basel im besondern]. Von R. W. (St. Ursen-Glocken 1952, Nr. 8—10.) [Enth. biogr. Angaben.] [41]
- B a s e l (Kt.). — *Würgler-Preiswerk, Ernst*. Politische Flüchtlinge anno Dreissig. (Baselbieter Heimatbll. 16, 1951/52, S. 45—56, 78—86; 17, 1952/53, S. 111—119, 153—159. Abb.) [Einige von ihnen erwarben das baslerische Bürgerrecht.] [42]
- B a s e l (Stadt). — *Brenner, Carl Walter*. Basels Bevölkerung nach den Wohnquartieren zur Zeit des Dreissigjährigen Krieges, unter Beigabe des «Basler Adressbuches» von 1634. (Basler Zschr. f. Gesch. u. Altertums-kunde 51, 1952, S. 35—106.) [43]
- — *Müller, C[hristian] A[dolf]*. Bau- und Kunstpflege der Stadt Basel im Zeitalter der Reformation, 1529—1560. Werkbetrieb der Stadt, Handwerker und Künstler. (Basler Jb. 1953, S. 132—183.) [44]
- B e i v a - M u r m a r e r a. — La pleiv catolica Beiva-Murmarera. — Glista digls spirituals da B'-M'. (Igl noss sulom 32, 1953, p. 27—31.) [45]
- B e l l i n z o n a. — *Bassetti, Aldo*. Contributo alla «Matricola» dei notai di Bellinzona, sec. XII—XV. (Boll. stor. della Svizzera ital. 27, 1952, p. 197—199.) [46]
- B e r i n g e n. — Der Zivilstandsbeamte erzählt... Von *Ernst Bollinger*. — Aus der Familienkunde. Von *Ewald Rahm*. — Geburt, Ehe und Tod. Von *Ewald Rahm*. (Randenschau 2, 1952/53, Nr. 20/21, S. 81—84. Ill.) [Enth. u. a. genealog. Angaben über das Geschlecht der Bollinger.] [47]
- B e r n (Kt.). — *Hirt, Jean*. Berner in Amerika. (Alpenhorn-Kal. 27, 1953, S. 74—80. Ill.) [48]
- — *Lätt, A[rnold]*. Von der bernischen Auswanderung. (Echo 1952, Nr. 12, S. 7—8; 1953, Nr. 1, S. 13—15. Ill.) [49]
- — Siehe auch Nr. 30.
- B e r n (Stadt). — *Wandfluh, Hans*. Berns Ausburger in der Landschaft Frutigen. (Berner Zschr. f. Gesch. u. Heimatkunde 1952, S. 72—81.) [50]
- B e r o m ü n s t e r. — *Wallimann-Huber, Josef*. Galerie berühmter Männer in und um Beromünster. Forts. (Heimatkunde d. Michelsamtes 26, 1952, S. 25, 33, 41.) [51]
- B ö s i n g e n. — *Boschung, Peter*. Das Geschlechterbuch der Pfarrei Bösinggen. (Beitr. z. Heimatkunde d. Sensebezirkes 21, 1950, S. 19—38. Portr.) [52]

- Brig. — *Carlen, Louis*. Die Rektoren des Kollegiums von Brig. (Bll. aus d. Walliser Gesch. Bd. 11, Jg. 2, 1952, S. 67—92.) [Enth. biogr. Angaben.] [53]
- Bümpliz. — *Schütz, Simon; Müller, Paul*. Bümpliz. Eine Dorfgeschichte. Bern, Haupt, 1952. — 126 S. 6 Taf. ([Andere Ausg.:] Berner Zschr. f. Gesch. u. Heimatkunde, Beih. 5.) [54]
- Burgdorf. — *Roth, Alfred G.* Ein unbekanntes Manuskript von Pfarrer Gottlieb Jakob Kuhn: Bürger von Burgdorf, die in Wissenschaften und Künsten irgend etwas geleistet haben, 1836. (Burgdorfer Jb. 20, 1953, S. 39—81.) [55]
- Buttisholz. — *Steiner, Fritz*. Das Taufbuch von Buttisholz und seine Auswertung für Familienforschung und Heimatkunde. (Luzerner Chronik 1952, S. 20—23. Faks.) [56]
- Chêne-Bougeries. — *Chapuisat, Edouard*. Chêne-Bougeries. Histoire et traditions, 1801—1951. Chêne-Bougeries, [Mairie,] 1951. — 172 p. 25 pl. [57]
- Chenit, Le. — *Piguet, Auguste*. La commune du Chenit de 1646 à 1701. 2. Le Chenit, [Administr. communale], 1952. — 497 p. [58]
- Chillon. — *Decollogny, A[dolphe]*. Pierres armoriées de la région de Chillon. (Arch. hérald. suisse 66, 1952, S. 126—127. fig.) [59]
- Dübendorf. — *Gossweiler, Alfred*. Uebernamen im alten Dübendorf. (Heimatsbuch Dübendorf 6, 1952, S. 45—50.) [60]
- — *Pfenninger, Ernst*. Ein altes Haus [in Dübendorf] und seine Geschichte. (Heimatsbuch Dübendorf 6, 1952, S. 28—33.) [Enth. biogr. Angaben über die Müller-Fam. Weber.] [61]
- Endingen. — *Guggenheim-Grünberg, Fl[orence]*. Das älteste Doppelgrab auf dem Friedhof Endingen-Lengnau. [Abb.] (Israelit. Wochenbl. 52, 1952, Nr. 3.) [62]
- — *Guggenheim-Grünberg, Fl[orence]*. Aus einem alten Endinger Gemeindebuch. (Israelit. Wochenbl. 52, 1952, Nr. 30—36.) [63]
- Feuillasse. — *Dumont, Eugène-Louis*. Les seigneuries de Feuillasse et de Mategnin-Cointrin. Le château de Feuillasse, près Genève. (Généalogiste suisse 19, 1952, p. 104—109; 20, 1953, p. 1—7.) [64]
- Fribourg (Ville). — *Boesch, Paul*. Zur Geschichte der Freiburger Glasmalerei. (Zschr. f. schweiz. Archäol. u. Kunstgesch. 13, 1952/53, S. 112—116. Taf.) [Enth. biogr. Angaben.] [65]
- Frutigen. — Siehe Nr. 50.
- Genève (Ville). — *Cavussin, Claude*. La Levée de 1464 dans les 7 paroisses de la ville de Genève. Publ. avec une introd. et des notes par *Luc Boissonnas*. (Mém. et doc. publ. par la Soc. d'hist. et d'archéol. de Genève 38, 1952, p. 1—125.) [66]

- — *Feldmann, Josef*. Die Genfer Emigranten von 1782/83. Ihre Koloniegründungen und ihre politischen und wirtschaftlichen Leistungen während der Revolutionsepoche. Diss. phil. I Zürich 1952. — XII, 175 S. [67]
- — *Gautier, Charles*. Un investissement genevois: La tontine d'Irlande de 1777. (Bull. de la Soc. d'hist. et d'archéol. de Genève 10, 1951, 1, p. 53—67.) [Contient] p. 65—67: Liste des 50 jeunes filles; Liste des souscripteurs des 500 parts de la «Constitution» genevoise. [68]
- G l a r u s (Kt.). — *Grieder-Tschudi, Willy*. Glarner Köpfe auf 6 Jahrhunderten. (Neue Glarner Ztg. Jubiläumsausg. v. 4. Juni 1952, S. 15—18. Portr.) [69]
- — *Lätt, A[rnold]*. Glarner im Ausland. (Echo 1952, Nr. 3, S. 10—13; Nr. 4, S. 9—10. Portr.) [70]
- — *Thürer, Hans*. Das Ende der holländischen Dienste. (Glarner Nachr. 78, 1952, Sonder-Nr. 130, S. 7—8.) [Enth. die Namen der Glarner Offiziere, die im Regiment Nr. 31 in Holland dienten.] [71]
- G r a u b ü n d e n. — *Ferrini, Adele*. La colonia grigione a Pisa. (Quaderni grigionital. 21, 1951/52, p. 222—223.) [72]
- — *Luminati, Felice*. Il diritto di cittadinanza nel Grigioni dal 1803 ai nostri giorni, considerando specialmente il Grigione italiano. Fine. (Quaderni grigionital. 21, 1951/52, p. 111—122.) [73]
- — *Meng, J[ohann] U[rich]*. Die freien Walser in Graubünden. (Appenzeller Kal. 232, 1953, 7 S. Abb.) [74]
- G r e i f e n b e r g b. B ä r e t s w i l. — *Zehnder, Ernst*. Zur Geschichte von Burg und Herrschaft Greifenberg bei Bärenschwyl. (Zwischen Samstag u. Montag 1952, S. 313—315, 317—319.) [Enth. biogr. Angaben.] [75]
- G r e i f e n s e e. — *Pfenninger, P[aul]*. Greifensee 450 Jahre zürcherisch. (Zwischen Samstag u. Montag 1952, S. 338—340.) [76]
- G r e n c h e n. — 100 Jahre Uhrenindustrie in Grenchen = 100 ans d'horlogerie à Grenchen = 100 years watch industry in Grenchen. (Die Schweizer Uhr. Export-Sondernummer Juni/Juli 1951, S. 1—104. Portr.) [Enth.] S. 1—55: Verstorbene prominente Grenchener... — S. 56: Stammhalter und Gründer der Uhrenindustrie. [77]
- H e i d e n. — Festschrift zum 300jährigen Bestehen der Gemeinde Heiden, 1652—1952. Heiden, Buchdr. R. Weber, 1952. — 143 S. Karten, Faks., Taf. [Enth. biogr. Angaben.] [78]
- H e r i s a u. — Chronik einer Herisauer Wirtschaft. Von O. Fr. (Unterhaltungs-Bl. d. Appenzeller-Ztg. 35, 1952, Nr. 39, 40.) [Enth. die Namen der Wirte.] [79]
- H e r r e n s c h w a n d e n. — *Lerber, Th[eodor] v.*; *Wandfluh, H[ans]*. Zur Geschichte der Höfe in Herrenschwanden. (Alpenhorn 95, 1952, S. 77—80. Ill.) [80]

- Hilterfingen. — Siehe Nr. 111.
- Hinwil. — Verstorbene Einwohner der Gemeinde Hinwil im Jahre 1952. (Jahrh. d. Antiquar. Ges. Hinwil 25, 1952, S. 32—34.) [81]
- Hochdorf. — *Fischer, Eugen*. Hochdorf vor 1100 Jahren. Eine interessante Urkunde aus dem Jahr 851. (Innerschweiz. Jb. f. Heimatkunde 15/16, 1951/52, S. 93—99.) [Enth. genealogische Hinweise.] [82]
- Horgen. — *Kläui, Paul*. Geschichte der Gemeinde Horgen. Im Auftrag der Chronikkommission Horgen auf die 1000-Jahrfeier verf. Mit Beitr. von Verena Bodmer-Gessner, Eugen Burkhard, Heinrich Burkhard [u. a.]. Horgen, [Auslieferung: Vereinssortiment Olten], 1952. — XXIV, 746 S. Fig., Taf., Beil. [Enth.] S. 696—700: Die Familiennamen von Horgen. — Die Untervögte. — Die Gemeindepräsidenten. — Die Sustmeister. — Die Geistlichen. [Listen.] [83]
- Jura. — *Simon, Charles* / *A[lphonse]*. Les Jurassiens dans le vaste monde. (Rev. jurass. 1953, p. 50—58. ill.) [84]
- Kerzers. — *Vollenweider, Franz*. Kerzers. Die Geschichte einer Dorfgemeinde. Wappen: O[tto] A. Schär. Kerzers, Buchdr. E. Sprich, 1951. — 276 S. 23 Taf. [85]
- Kilchberg (ZH). — *Isler-Hungerbühler, Ursula*. Täferfolge aus dem «Bächler» in Kilchberg. (Jb. v. Zürichsee 14, 1951/52, S. 185—192. Taf.) [Enth. biogr. Notizen über die Fam. v. Birch, Finsler, Kuhn von Rieden.] [86]
- — *Liefmann, E.* Von den einstigen Bewohnern des Hauses auf dem Broelberg in Kilchberg. (Zürcher Woche 4, 1952, Nr. 29, 30. Portr.) [87]
- Kirchberg (SG). — *Dietrich, Josef* / *Heinrich*. Geschichte der Gemeinde Kirchberg, St. G. Hrg. von der polit. Gemeinde Kirchberg [St. G.]. Bazenheid, E. Kalberer, 1952. — XXIV, 750 S. Ill., 52 Taf., Beil. [Enth. genealog. Notizen.] [88]
- Königsfelden. — *Stettler, Michael*. Gestalten aus Königsfelden. Privatdruck. [Basel], Basler Druck- und Verlagsanst., 1952. — 15 S. Ill. [89]
- Konstanz (Stadt). — *Ammann, Hektor*. Die Judengeschäfte im Konstanzer Ammann-Gerichtsbuch, 1423—1434. (Schriften d. Vereins f. Gesch. d. Bodensees, Friedrichshafen, 71, 1952, S. 37—84.) [90]
- Kreuzlingen. — *Strauss, Hermann*. Die Schulen von Kreuzlingen. Die Rosenegg in Kreuzlingen. Die Geschichte des Hauses und seiner Bewohner. Von H' S. — Die Rosenegg als Baudenkmal. Die Krippenfiguren des Klosters Kreuzlingen. Von *Albert Knoepfli*. Kreuzlingen, Vereinig. Heimatmuseum, 1952. — 64 S. Abb. (Beitr. z. Ortsgeschichte von Kreuzlingen, 6.) [91]
- Leberberg. — *Kocher, Ambros*. Die älteren Urbare vom Leberberg. (Jb. f. soloth. Gesch. 25, 1952, S. 5—100.) [92]

Lengnau (AG). — Siehe Nr. 62.

Lenzburg. — Lenzburgs älteste Einwohner und Einwohnerinnen. 1951/52.
Nach der Angabe der Stadtpolizei. (Lenzburger Njbl. 24, 1953, S. 123.)

[93]

— — *Mieg, Peter*. Zur Eröffnung der Porträtausstellung in der Burghalde,
20. Sept.—18. Okt. 1952. (Lenzburger Njbl. 24, 1953, S. 79—83. Portr.)

[94]

Locle, L. e. — *Montandon, Léon*. Le Locle au début du XIX^e siècle. (Musée
neuch. 39, 1952, p. 3—19. pl.) [Contient:] Liste des propriétaires de mai-
sons indiquées dans le plan de 1833.

[95]

Lugano. — Emigrati luganesi. (Boll. stor. della Svizzera ital. 27, 1952,
p. 108.)

[96]

Luzern (Kt.). — *Frey, Josef*. Luzerner im Benediktinerstift Rheinau.
(Heimatland 1952, S. 92.)

[97]

— — *Gubler, Konrad Robert*. Bevölkerungsentwicklung und wirtschaftliche
Wandlungen im Kanton Luzern, seit dem Ende des 18. Jhs. Diss. volksw.
Zürich 1952. — 228 S. Tab.

[98]

— — *Hartmann, Plazidus*. Das Wappenwerk des Stiftspropstes Ludwig
Bircher zu Beromünster: Das Liber Vitae Ecclesiae Beronensis. (Schweizer
Archiv f. Heraldik 66, 1952, S. 7—14. Fig.)

[99]

Luzern (Stadt). — *Am Rhyn, August*. Die Stadt Luzern von der Reuss-
brücke bis zum St. Jakobstor auf einem Votivgemälde aus Werthenstein.
Ein Beitrag z. Bau- u. Kunstdenkmälergeschichte. (Innerschweiz. Jb. f.
Heimatkunde 15/16, 1951/52, S. 33—44. Taf.) [Enth. die Genealogie von
Franz Leonz Meyer und von anderen Hausbesitzern.]

[100]

Marmorera. — *Plaz, Bonifaci*. Profils tras l'istorgia da Murmarera. (Igl
noss sulom 32, 1953, p. 12—26. ill.) [Enth.] S. 21—25: Igls cavaliers de
Marmels.

[101]

Matignin-Cointrin. — Voir n° 64.

Mesocco. — *Ciocco, Aurelio*. Mastri spazzacamini mesocchesi a Vienna.
[Note trasmisse da Clemente Ciocco.] (Quaderni grigionital. 21, 1951/52,
p. 68—70.) [Contiene anche cenni sulla fam. Toscano.]

[102]

Michelsamt (Kt. Luzern). — Unsere Toten. [Biogr. Notizen u. Portr.]
(Heimatkunde d. Michelsamtes 26, 1952, Nr. 1/2—11/12.)

[103]

Monthey. — Etudes Montheyssannes. Publ. par la Soc. d'hist. du Valais
Romand, à l'occasion du 6^e centenaire des franchises de Monthey. (An-
nales valais. 27, 1952, n° 1/2, p. 1—240. ill.) [Paru aussi en libr.]: St-Mau-
rice, Impr. St-Augustin, 1952. — 240 p. ill.

[104]

Morges. — *Küpfer, Emile*. Morges dans le passé, 1286—1798. Nouv. éd.
[Morges, chez l'auteur,] 1952. — 288 p. pl.

[105]

Neftenbach. — *Kläui, Paul*. Aus der Geschichte von Neftenbach. (Zwi-

- schen Samstag u. Montag 1952, S. 213—215.) [Enth. biogr. Angaben über die Freiherren v. Wart.] [106]
- Neuchâtel (Ct.). — *Matthey, Léon-A.; Montandon, Léon.* Etudiants neuchâtelois à Genève et ailleurs. Liste. Suite. (Musée neuch. 39, 1952, p. 54—57, 93—94.) [107]
- Neuchâtel (Ville). — *Courvoisier, Jean.* L'Hôtel DuPeyrou et ses propriétaires successifs. (Musée neuch. 39, 1952, p. 20—29, 33—46, 77—92, 103—109. pl. et plan.) [108]
- Oberengadin. — *Kaiser, Adolf.* Ueber Karolingernachkommen im Oberengadin. (Bündner. Monatsbl. 1952, S. 367—391. Taf.) [Enth. die Genealogie der Fam. v. Planta u. die Deszendenz der Planta in anderen Geschlechtern.] [109]
- Oberhallau. — *Rüedi, Ernst.* Geschichte von Oberhallau. Oberhallau, [Geschichtskommission,] 1952. — VIII, 288 S. Ill., Karten, 1 Beil. [Enth. biogr. Angaben u. Personenlisten.] [110]
- Oberhofen am Thunersee. — *Pistor-Frey, Elisabeth.* Bekanntes und Unbekanntes von Oberhofen und Hilterfingen. (Berner Zschr. f. Gesch. u. Heimatkunde 1952, S. 167—181. Taf.) [Enth. Notizen über die Herren v. Oberhofen, v. Eschenbach, v. Scharnachthal u. v. Erlach.] [111]
- Obwalden. — *Kiefer, Friedrich.* Die Helvetier in Brasilien. Zum Gedenken an die Obwaldner Auswanderer. (Schweizer Rundschau 52, 1952/53, S. 145—148.) [112]
- — *Müller, Hugo.* Obwaldner Namenbuch. Sarnen, Verl. Obwaldner Namenbuch, Kollegium, 1952. — 173 S. [113]
- Pratteln. — Siehe Nr. 258.
- Rapperswil (SG). — *Curti-Motta, Alfons.* Das Landenberghaus in Rapperswil und seine Bewohner. (Jb. v. Zürichsee 14, 1951/52, S. 174—184. Ill.) [Enth. u. a. biogr. Notizen über die Fam. v. Russikon, Russinger, v. Landenberg, Göldlin, Breny.] [114]
- Rarogne. — *Blondel, Louis.* Le château de Rarogne, Raron. (Vallesia 7, 1952, p. 141—153. fig.) [Contient des notices sur les fam. de Rarogne ou von Raron, de Chevron-Villette et Asperlin.] [115]
- Rheinfelden. — *Disler, C.* Ein besinnlicher Gang durch die Gassen unserer Altstadt im letzten Jahrhundert. (Rheinfelder Njbl. 1953, S. 3—35. Ill.) [116]
- Rheintal. — *Bosshard, Walter.* Aus dem Flurnamenschatz einer Rheintaler Gemeinde. (Unser Rheintal 10, 1953, S. 105—120. Ill.) [Enth.] S. 117—120: Der Mensch im Flurnamenbild. Besitzer, Bewohner.) [117]
- Rickenbach (ZH). — *Denzler, Alice.* Aus der Geschichte der Gemeinde Rickenbach. (Zwischen Samstag u. Montag 1952, S. 269—270, 273—275, 277—279, 281—282, 285—287.) [118]

- Rossberg b. Töss. — *Zehnder, Ernst*. Der Hof Rossberg bei Töss. (Zwischen Samstag u. Montag 1952, S. 377—379, 381—382.) [119]
- Rüti b. Büren. — Sterben und Tod im Dorf in den Jahren 1650 bis 1735. Von W. Ae. (Alpenhorn 95, 1952, S. 333.) [120]
- Saanen. — *Zwahlen, J[an] R. D.* Von alten Saaner Geschlechtern. (Berner Zschr. f. Gesch. u. Heimatkunde 1952, S. 163—166.) [121]
- Safien. — *Gillardon, C[hristian]*. Das Safierhaus. (Schweiz Arch. f. Volkskunde 48, 1952, S. 201—232. Taf.) [122]
- St. Gallen (Stadt). — *Kobler, Bernhard*. Die Stadt St. Gallen im Jahre 1812. (Gallus Stadt Almanach 1953, S. 14—36. Ill.) [123]
- Schaffhausen (Kt.). — *Kummer, Georg*. Die Nadelhölzer im Kanton Schaffhausen. Mit Verzeichnis der Forstmeister im Zeitraume 1831—1950. (Mitt. d. Naturforsch. Ges. Schaffhausen 24, 1951/52, S. 107—164. Portr.) [Enth. biogr. Angaben.] [124]
- Schleitheim (Bezirk). — *Schoch, Egon*. Bevölkerungsbewegung im Bezirk Schleitheim. (Randenschau 2, 1952/53, Nr. 22, S. 92.) [125]
- Seengen. — *Siegrist, Jean Jacques*. Die Bevölkerungsentwicklung Seengens im 17. und 18. Jh. (Heimatkunde aus d. Seetal 26, 1952, S. 34—50.) [Enth.] S. 44—49: Die Geschlechter. [126]
- Sissach. — Siehe Nr. 264.
- Solothurn (Kt.). — *Flury, Kurt*. St. Niklaus-Begräbnisstätte berühmter Solothurner. (St. Ursen-Kal. 100, 1953, S. 87—90. Ill.) [127]
- — *Grob, Fritz*. Entstehung und Bedeutung von Zunamen in solothurnischen Gemeinden. (Schweiz. Arch. f. Volkskunde 48, 1952, S. 43—54.) [128]
- — *Lätt, Arnold*. Solothurner im Ausland. Schluss. (Echo 1952, Nr. 1, S. 12—14. Abb.) [129]
- Stammheim. — *Keller-Hoerni, Alfred*. Die Geschlechter von Stammheim. Andelfingen, Hepting, 1950. (SA. aus Volksbl. Bez. Andelfingen, 1950.) [130]
- Stein am Rhein. — *Frauenfelder, Reinhard*. Die Aebte- und Konvent-siegel des Klosters St. Georgen zu Stein a. Rh. (Schriften d. Vereins f. Gesch. d. Bodensees, Friedrichshafen, 71, 1952, S. 101—105. Taf.) [131]
- Suhrental. — *Haberstich, H.* Das Suhrental im Bauernkrieg. (Euse Kal. 1, 1953, S. 73—81.) [Enth. Namen.] [132]
- — *Staffelbach, Georg*. Suhrentaler Hinterglasmaler im 19. Jahrhundert. 1. Die Amberg von Büron. 2. Die Zülly von Sursee. (In: Staffelbach, G.: Geschichte der Luzerner Hinterglasmalerei. Luzern, 1951, S. 108—115.) [133]

- T ä s c h. — *Zurbriggen, Joseph*. Täsch. Familienstatistik, Chronik und Kirche. Täsch, [Pfarramt,] 1952. — 413 S. Abb. [134]
- T a g g e n b e r g b. W ü l f l i n g e n. — *Herter, Gustav*. Aus der Vergangenheit des Weilers Taggenberg. (Zwischen Samstag u. Montag 1952, S. 241—243.) [135]
- T i c i n o. — La commemorazione di alcune figure eminenti del nostro Ticino. (Almanacco tic. 113, 1953, p. 17—31. ritr.) [136]
- — Ticinesi in Spagna. (Boll. stor. della Svizzera ital. 27, 1952, p. 108—109.) [137]
- T o g g e n b u r g. — *Boesch, Paul*. Die Wappen toggenburgischer Geschlechter. (Toggenburger Heimat-Jb. 13, 1953, S. 100—111. Fig. u. Taf.) [138]
- T r u b. — *Lerber, Th[eodor] v.* Alte Truber Stammhöfe. (Alpenhorn 95, 1952, S. 60—62, 309—312. Ill.) [139]
- T u r b e n t h a l. — *Spahr-Lüssi, Hedwig*. Streifzug durch die Winterthurer Besitzungen bei Turbenthal. (Zwischen Samstag u. Montag 1952, S. 249—250, 253—255.) [140]
- U r i. — *Gisler, Josef*. Die Ehrengarde der Urner-Altmailänder vor dem Denkmal des hl. Karl. Inhaber der Urner-Freiplätze von 1842—1940. — Weiter Altmailänder, jetzt in Uri. (Borromäer Stimmen 31, 1951/52, S. 94—98.) [141]
- — *Hartmann, Plazidus*. Aus dem Klebebüchlein des Zuger Formschneiders Johann Jost Hiltensperger, 1765. [Beschreibung von einem Widmungsblatt, von urnerischen Wappen und von einigen schweizerischen Exlibris.] (Schweizer Archiv f. Heraldik 66, 1952, S. 87—91. Fig.) [142]
- V a l a i s. — *Aigner, O. v.* Das Motiv des «Reichsapfels» in den Walliser Wappen. (Schweizer Archiv f. Heraldik 66, 1952, S. 97—102. Taf.) [143]
- — *Carlen, Louis*. Walliser Professoren am Jesuiten-Kollegium in Luzern. (Heimatland 1952, S. 2—3.) [144]
- — *Comtesse, A.* Quelques ex-libris valaisans. (Arch. hérald. suisses 66, 1952, p. 127—128.) [145]
- — *Roten, Hans Anton v.* Die Landeshauptmänner von Wallis. T. 4: Die Zeit von 1538—1616. Forts. (Bll. aus d. Walliser Gesch. Bd. 11, Jg. 2, 1952, S. 93—149. Taf.) [Enth. biogr. u. genealog. Angaben über Glieder der Fam. Vinschen-Schauben, von Eischoll u. Leuk; Clausen, von Mühlebach u. Ernen; v. Stockalper, von Brig; Summermatter, von Stalden; Kalbermatter, von Sitten; Im Eich, von Visp; Allet von Leuk; Zum Brunnen, von Ernen.] [146]
- V a u d. — *Leuba, Pierre*. Familles de notre région: Généalogie et modestie. — Joyeusetés et tristesses des vieux registres. — Anciennes familles bourgeoises. — Les Lugeon, de Chevilly. — Les Faillettaz, de Cuarnens, Moiry et l'Isle. — Les Rollier, de La Sarraz. — Les Dumauthioz, de Cuarnens. —

- Les Rochat, d'Eclépens et du Lieu. (Journ. de Cossonay 1952, nos des 25 juillet, 8 août, 22 août, 5 sept., 19 sept., 17 oct., 31 oct. et 14 nov.) [147]
- — *Panchaud, Georges*. Les écoles vaudoises à la fin du Régime bernois. Th. lettres, Lausanne. Lausanne, F. Rouge, 1952. — 391 p. fig. (Bibliothèque histor. vaudoise, 12.) [148]
- V e v e y. — *Bonnard, Maurice*. La Société des Amis de la religion et de la patrie à Vevey, 1799—1800. (Mélanges hist. offerts à M. Jean Meyhoffer. Lausanne, 1952, p. 86—95.) [Contient des notices biogr.] [149]
- W a l d (ZH). — *Krebser, H[einrich]*. Das Bevölkerungsverzeichnis der Gemeinde Wald aus dem Jahre 1634. (Von euserer Walder Heimet 1952, Nr. 42—45.) [Enth.] Walder Geschlechter um 1634. [150]
- W a l l i s e l l e n. — Geschichte der Gemeinde Wallisellen. Hrg. von der Gemeinde Wallisellen. Bearb. von Kurt Benz, Robert Bretscher, Walter Escher... [u. a.]. Wallisellen, Gemeindekanzlei, 1952. — XII, 480 S. Karten, 70 Taf. [Enth. u. a.] S. 36—38: Das Geschlecht der Edlen v. Wallisellen. — S. 84—87: Die Geschlechter u. ihre Namen. — S. 87—92: Aus der Geschichte der Fam. Benz von Niederschwerzenbach. [151]
- W a n g e n b. O l t e n. — Vom alten Wangen bei Olten. Abbruch der Wirtshaft «Zur alten Post». Von G. St. (Sonntagsbl. d. Solothurner Ztg. 1952, S. 113.) [Enth. die Liste der Eigentümer.] [152]
- W a u w i l. — *Huggenberg-Kaufmann, Frieda Maria*. Wauwil und die Wauen. (Heimatkunde d. Wiggertales 13, 1952, S. 18—44.) [Enth.] S. 25—44: Die Kaufmann, gen. Wauen, von Wauwil. [153]
- W e i n f e l d e n. — Die Vermächtnisse ins Schul- und Armengut Weinfelden, 1711—1798. [Hrg. von] F[ritz] Br[üllmann]. (Weinfelder Heimatbll. 1952, Nr. 63, S. 309—312.) [Enth. das Verzeichnis der Wohltäter.] [154]
- W e i s s l i n g e n. — *Brünger, Hermann*. Geschichte der Gemeinde Weisslingen von der Urzeit bis zur Gegenwart. Nach mündl. und schriftl. Quellen erzählt. Mit Federzeichn. von Paul von Moos. Weisslingen, Verkehrsver., 1949. — VIII, 352 S. Abb., 18 Taf., 1 Karte. [Enth. biogr. Angaben.] [155]
- W e t t i n g e n. — *Boesch, Paul*. Notizen zu den Glasgemälden in Wettingen. (Zschr. f. schweiz. Archäol. u. Kunstgesch. 13, 1952/53, S. 248—254. Taf.) [Beschreibung von Scheiben mit Wappen.] [156]
- W i l l i s a u. — *Sidler, Franz*. Das Heilig Blut zu Willisau. (Heimatkunde d. Wiggertales 13, 1952, S. 45—52.) [Enth. biogr. Angaben aus 2 Jahrbüchern der Heilig Blut-Kapelle für die Zeit 1546—1697.] [157]
- W o l f h a l d e n. — Aus der Geschichte von Wolfhalden, 1652—1952. Festschrift z. 300jähr. Bestehen der Gemeinde. Mitarb.: Paul Lutz, Anton Fetz, Hans Graf, Gustav Züst. Red.: Hannes Winkler. [Hrg.:] Kirchenvorsteher-

- schaft u. Gemeinderat. Wolfhalden, [Gemeindekanzlei,] 1952. — 64 S. Taf. [Enth.] S. 19—20: Unsere Mesmer; S. 24—25: Unsere Geschlechter; S. 30—35: Unsere Landesbeamten; S. 35—42: Unsere Pfarrer. [158]
- W ü l f l i n g e n. — Siehe Nr. 135.
- Z o f i n g e n. — Zofingens Einwohnerinnen und Einwohner im Alter von 80 und mehr Jahren am 31. Oktober 1952. (Zofinger Njbl. 38, 1953, S. 98—99.) [159]
- Z ü r i c h (Kt.). — *Farner, Oskar*. Altes und Neues aus Züricher Pfarrhäusern. (Zürcher Woche 4, 1952, Nr. 15.) [160]
- Z ü r i c h (Stadt). — *Ammann, Hektor*. Untersuchungen über die Wirtschaftstellung Zürichs im ausgehenden Mittelalter. (Schweiz. Zschr. f. Gesch. 2, 1952, S. 335—362.) [Enth. die Angaben der Ratsgeschlechter von der Brun'schen Zeit und von Brun bis Rudolf Schöno, 1336—1393.] [161]
- — Altzürcher Familien. Nach dem Einbürgerungsjahr geordnet. Mit Wappen. (Zürcher Woche 4, 1952, Nr. 2—52.) [162]
- — Die «Hammerstein-Apotheke» in Zürich und das jetzige Haus «Zum Hammerstein». Von F. Schw. (Zürcher Kal. 159, 1953, S. 77—79. Ill.) [Enth. biogr. Angaben über die Besitzer des Hauses.] [163]
- — *Hemmerli, Felix*. Das Haus zum Schwert. Eine Zürcher Chronik. 1—18. (Zürcher Woche 3, 1951, Nr. 33—50.) [Enth. biogr. Angaben.] [164]
- — *Schneiter, Eugen*. Nochmals die Zürcher Schützenscheibe von 1598. (Schweizer Archiv f. Heraldik 66, 1952, S. 70.) [165]
- — *Stockar, J.* Das Haus «zur Krone» (der Rechberg) und seine Bewohner. (Zürcher Woche 4, 1952, Nr. 28.) [166]
- Z u g (Kt.). — *Aschwanden, Paul*. Zuger in der Fremde. (Das Buch v. Lande Zug. Zug, Kalt-Zehnder, 1952, S. 265—272.) [167]
- — *Bieler, Anton*. Die Zuger in fremden Diensten. (Das Buch v. Lande Zug. Zug, Kalt-Zehnder, 1952, S. 71—78. Portr.) [168]
- — *Brunner, Josef* [u. a.]. Zuger Gestalten. (Das Buch v. Lande Zug. Zug, Kalt-Zehnder, 1952, S. 182—198. Portr.) [Enth. biogr. Angaben über Glieder der Fam. Steiner, von Zug; Zurlauben, von Zug; Sidler, von Zug; Schlumpf, von Steinhausen; Henggeler, von Aegeri; Keiser, von Zug; Page-Schwerzmann, von Zug; Hafner, von Zug.] [169]
- — *Iten, Albert*. Tugium sacrum. Der Weltklerus zugerischer Herkunft und Wirksamkeit bis 1952. Gedenkbuch zum 100jähr. Bestand der Sektion Zug «Zuger Verein für Heimatgeschichte» d. Histor. Vereins der V Orte. Stans, J. v. Matt, 1952. — XX, 564 S. 34 Taf. (Geschichtsfreund, Beih. 2.) [170]
- — *Lätt, A[rnold]*. Zuger im Ausland. (Echo 1952, Nr. 5, S. 10—21. Ill.) [171]

- Zug (Stadt). — Gedenkschrift zur Feier des hundertjährl. Bestandes des Zügers Vereins für Heimatgeschichte, Sektion Zug des Historischen Vereins der V Orte, 1852—1952. — Das Bürgerbuch der Stadt Zug. [Von Eugen Gruber. Zug, 1952. — 176 S. Abb., 4 Taf. [172]
- — Gruber, Eugen. Die Jahrzeitbücher von St. Michael in Zug. (Geschichtsfreund 105, 1952, S. 5—127.) [173]

III. Einzelne Geschlechter

- Ackeret (aus dem Bezirk Winterthur). — Siehe Nr. 33.
- Albertolli (di Bedano). — *M[artinola], G[iuseppe]*. Nuove carte Albertolliane. (Boll. stor. della Svizzera ital. 27, 1952, p. 18—33.) [174]
- Allet (von Leuk). — Siehe Nr. 146.
- Amberg (von Büron). — Siehe Nr. 133.
- Amiet (von Solothurn). — *Tatarinoff, A[dele]*. Ein Dienst am Schönen und Guten. Das Leben der Frau Amanda Tröndle-[Amiet]-Engel in Solothurn. (St. Ursen-Glocken 1952, Nr. 32—35.) [Enth.] Nr. 32, 33: Die Familie Amiet von Solothurn. [175]
- Anderegg (von Wattwil). — *Bodmer, Albert*. Anderegg. Eine Wattwiler Textilfabrikanten-Dynastie des 19. Jhs. (Toggenburger Heimat-Jb. 13, 1953, S. 63—71. Portr.) [176]
- Andlau, v. (aus dem Bistum Basel). — *Andlau, Christian C^{te} d'*. Les d'Andlau, l'Université et la ville de Bâle. (L'Alsace et la Suisse à travers les siècles. Strasbourg, Paris, Le Roux, 1952, p. 23—30.) [177]
- Angen, zem (von Basel). — Siehe Nr. 281.
- Appenzeller (von Höngg [in Zürich]). — Siehe Nr. 276.
- Asperlin (de Rarogne). — Voir n° 115.
- Auer (von Sennwald). — *Inhelder, Johann*. Dr. h. c. Johann Wilhelm Auer von Sennwald, 1847—1906. (Familienforscher 19, 1952, S. 21—24.) [Enth. genealog. Angaben.] [178]
- Baud (d'Apples). — *Amburger, Erik*. Nochmals: Notice sur la famille Baud. Siehe «Familienforscher» 1950, S. 36. (Schweizer Familienforscher 19, 1952, S. 35—36.) [179]
- Bazenheid, Edle v. — *Wagner, R[ichard] A.* Wappen der Edlen von Bazenheid. (Toggenburger Heimat-Jb. 13, 1953, S. 121. Abb.) [180]
- Belmont, Herren v. — Siehe Nr. 5.
- Benz (von Niederschwerzenbach [in Wallisellen]). — Siehe Nr. 151.
- Beugger (von Wülflingen [in Winterthur]). — *Herter, Gustav*. Die ehemalige Beugger'sche Spinnerei in Wülflingen. Oberwinterthur, Verl. Viturum, 1952. — 36 S. Abb. (SA. aus: Neues Winterthurer Tagblatt, 1952.) [181]

- Beyeler (von Guggisberg). — *Beyeler, Oscar*. L'odyssée d'une famille suisse. Genève, Ed. de Coutance, [1952]. — 280 p. 2 pl. [182]
- Biedermann (von Winterthur). — *Weisz, Leo*. Die Biedermann und «New-Winterthur». (Neue Zürcher Ztg. 173, 1952.) [183]
- Birch, v. (von Zürich). — Siehe Nr. 86.
- Blanc (de Travers). — *Matthey, Charles*. La famille Blanc. Conférence. Compte rendu de Jean Pettavel. (Généalogiste suisse 19, 1952, p. 92—93.) [184]
- Blumer (von Nidfurn u. Schwanden GL). — *Blumer, Walter*. Die Stammhäuser der Blumer in Nidfurn und Schwanden, ihre Bewohner und deren Besitzungen. (Schweizer Familienforscher 19, 1952, S. 31—35, 45—68, 73—84. Abb.) [Auch als SA.]: Bern, 1951. — 39 S. Abb. [185]
- Bollinger (von Beringen). — Siehe Nr. 47.
- Bor (von Weinfeld). — *Boesch, Paul*. Daniel Lindtmeyers Scheibenriss für Pfarrer Hieronymus Bor von Weinfeld, 1595. (Weinfelder Heimatbl. 1952, Nr. 61, S. 301—302. Abb.) [186]
- Bosshard (vom Tösstal u. Zürcher Oberland). — *Kläui, Hans*. Zur Entstehung des Geschlechts Bosshard im Tösstal und Zürcher Oberland. (Zwischen Samstag u. Montag 1952, S. 321—326.) [187]
- Bouquet (de Rolle). — *Schazmann, Paul-Emile*. Henry Bouquet in Switzerland. (Pennsylvania History 19, 1952, n° 3, p. 237—248. portr., ill.) [188]
- Breny (von Rapperswil SG). — Siehe Nr. 114.
- Bulle, Chevaliers de. — *Vevey-L'Hardy, Hubert de*. Les Chevaliers de Bulle [aussi de Bolo, de Bollo et du Chaffa]. (Généalogiste suisse 19, 1952, p. 7—12, 17—21.) [189]
- Burckhardt (von Basel). — *Burckhardt-Sarasin, Carl*. Ratsherr Emanuel Burckhardt-Sarasin und sein «Ratsherrenkasten». (Basler Jb. 1953, S. 67—99. Taf.) [190]
- Chaffa, du. — Voir n° 189.
- Chevron-Villette, de (de Rarogne). — Voir n° 115.
- Clausen (von Mühlebach [Goms] u. Ernen). — Siehe Nr. 146.
- Coeuve, de (orig. de l'Evêché de Bâle). — *Clottu, Olivier*. Armoiries du dernier curé de Saint-Blaise. [Jean de Cœuve dit de Cothenay.] (Arch. hérald. suisses 66, 1952, p. 69—70. fig.) [191]
- Comtesse, Contesse (du Ct. de Neuchâtel). — *Comtesse, Fréd[éric]-H[enri]*. Comtesse et Contesse. Avec suppl. et corrections. Zurich, [chez l'auteur, Stauffacherquai 38], 1951/52. — 37, 2 f., 1 tabl. généal. [Polygr.] [192]
- — Voir aussi n° 240, 241.

- Comtesse (de La Brévine). — *Comtesse, [Frédéric-Henri]*. Les Comtesse de la Chaux d'Estalières, «des Tallières». Zurich, [chez l'auteur], 1951. — 1 tabl. général. [193]
- Comtesse (de La Moleta, [Les Ponts-de-Martel]). — *Comtesse, [Frédéric-Henri]*. Les Comtesse de La Moleta. Zurich, [chez l'auteur], 1951. — 1 tabl. général. [194]
- Contesse, Comtesse (de Bevaix). — *Comtesse, [Frédéric-Henri]*. Les Contesse, Comtesse de Bevaix, orig. de La Sagne et des Ponts-de-Martel, résidant à la Béroche depuis le milieu du 17^e siècle. Zurich, [chez l'auteur], 1951. — 1 tabl. général. [195]
- Contesse (de Cormoret). — *Comtesse, [Frédéric-Henri]*. Les Contesse de Cormoret, orig. de La Sagne, Comté de Neuchâtel et Valangin. Zurich [chez l'auteur], 1951. — 1 tabl. général. [196]
- Contesse (de Daillens). — *Comtesse, [Frédéric-Henri]*. Les Contesse de Daillens, orig. de La Sagne et des Ponts-de-Martel, Neuchâtel. — Zurich, [chez l'auteur], 1951. — 1 tabl. général. [197]
- Contesse (de Rances). — *Comtesse, [Frédéric-Henri]*. Les Contesse de Rances. Zurich, [chez l'auteur], 1952. — 1 tabl. général. [198]
- Cramer (de Genève). — *Cramer, Lucien*. Une famille genevoise: les Cramer. Leurs relations avec Voltaire, Rousseau et Benjamin Franklin-Bache. Documnts inéd. Genève, E. Droz, 1952. — VIII, 104 p. facs., pl. [199]
- Deschwanden, v. (von Kerns). — *Zwicky, J[ohann] P[aul]; Niederberger-v. Deschwanden, Ferdinand*. Ahnentafel des Malers Theodor v. Deschwanden, 1826—1861. — Ahnentafel des Malers Paul v. Deschwanden, 1811—1881. (Arch. f. schweiz. Familienkunde Bd. 3, Lfg. 5, 1952. S. 179—180.) [200]
- Deuscher (aus dem Kt. Bern). — Siehe Nr. 26.
- Dick (von Bern). — *Dick, Karl Wilhelm*. Zur Familie Dick. (Schweizer Archiv f. Heraldik 66, 1952, S. 91. Fig.) [201]
- Dollfus de Volckersberg (de Mulhouse, puis du Tessin). — *Z[eininger] H. C. de*. Un duc mystérieux. [A propos du titre de noblesse de la famille Dollfus.] (Arch. hérald. suisses 66, 1952, p. 72—73.) [202]
- Dortu (d'Orange). — *Pelichet, Edgar*. Jacques Dortu d'Orange?, [fondateur de la porcelainerie de Nyon]. (Bull. de la Soc. des amis de la céramique suisse n° 21, 1952, p. 7—8.) [203]
- Dumauthioz (de Cuarnens). — Voir n° 147.
- Erlach, Herren v. — Siehe Nr. 111.
- Eschenbach, Herren v. — Siehe Nr. 111.
- Faesch (de Bâle. — *Staehelin, W[ilhelm] R[ichard]*. Les parents du cardinal Joseph Faesch. (Généalogiste suisse 19, 1952, p. 68—69.) [204]

- Faillotaz (de Cuarnens, Moiry et l'Isle). — Voir n° 147.
- Finsler (von Zürich). — Siehe Nr. 86.
- Fleckenstein, v. (von Luzern). — *H[agmann], U[Ulrich] F[riedrich]*. Sind die Luzerner Fleckenstein ausgestorben? (Schweizer Familienforscher 19, 1952, S. 37.) [205]
- Flugi d'Aspermont (aus Graubünden). — *Droz, E[ugénie]*. Les ancêtres suisses de Guillaume Apollinaire. (Rev. de Suisse 2, 1952, n° 7, p. 3—9.) [206]
- Gernler (von Basel). — *H[agmann], U[Ulrich] F[riedrich]*. Gernler, ein Basler Bürgergeschlecht. Mitteilung von Paul Kettiger. (Schweizer Familienforscher 19, 1952, S. 95.) [207]
- Giacometti (di Val Bregaglia). — Giovanni e Augusto Giacometti, cugini in secondo grado. (Quaderni grigionital. 21, 1951/52, p. 298—299. tav. genealog.) [208]
- Göldlin (von Rapperswil SG). — Siehe Nr. 114.
- Gort (aus dem Prättigau). — *Sprecher, Ferd[inand]*. Das Geschlecht der Gort im Prättigau. (Bündner. Monatsbl. 1952, S. 238—254.) [209]
- Grandjean-Perrenoud (Ct. de Neuchâtel). — Voir n° 241.
- Greifenberg, Herren v. — Siehe Nr. 75.
- Greifensee, Herren v. — Siehe Nr. 76.
- Günthardt (von Adliswil). — Siehe Nr. 276.
- Habsburg, v. — *Allemann, Otto*. Habsburg, die Geschichte einer tausendjährigen Familie. 1. H' als interessantes erbbiologisches Gebilde. (St. Urseren-Glocken 1952, Nr. 36.) [210]
- Hafner (von Zug). — Siehe Nr. 169.
- Haller v. (von Bern). — *Haeberli, Hans*. Gottlieb Emanuel v. Haller. Ein Berner Historiker u. Staatsmann im Zeitalter der Aufklärung, 1735—1786. Berner Diss. (Arch. d. Hist. Ver. d. Kt. Bern 41, 1952, H. 2, S. 113—337. Taf.) [Enth.]: Ahnentaf. G' E' v. Haller u. Ausschnitt aus der Stammtaf. Haller/v. Haller. [211]
- Hausheer (von Wollishofen [in Zürich]). — Siehe Nr. 276.
- Heim (von St. Gallen). — *Oehler, Robert*. Von den Vorfahren Albert Heims. (Brockmann-Jerosch, M.; Heim, Arnold; Heim, Helene. Albert Heim, Basel, Wepf, 1952, S. 75—79.) [212]
- Heimgartner (von Fislisbach). — *Egloff, A.* Die Heimgartner in Fislisbach. (Chronik Fislisbach 7, 1950, S. 25—42.) [213]
- Henggeler (von Aegeri). — Siehe Nr. 169.
- Herrenschwand (von Herrenschwanden [in Kirchlindach]). — Siehe Nr. 80.

- Hoesli, Hössli (aus Kt. Glarus u. Graubünden). — *Hoesstin*. Stammvater: Gallus Hoesslin, geb. Appenzell um 1500. (Genealog. Handbuch des in Bayern immatrikulierten Adels. Bd. 3. Schellenberg b. Berchtesgaden, Degener, 1952, S. 337—355.) [214]
- Holbein (in Basel). — Siehe Nr. 18.
- Janett (aus Fideris). — *Gillardon, C[hristian]*. Das Kassabuch des Hans Janett von Fideris über den Auskauf der 8 Gerichte. (Bündner Monatsbl. 1952, S. 128—160.) [215]
- Jenny (von Aarau). — *Lauchenauer, Ed[uard]*. 75 Jahre Färberei Jenny & Cie., Aarau. 1876—1951. Zeichn.: Roland Guignard. Aarau, 1951. — 60 S. Ill. [216]
- Im Eich (von Visp). — Voir n° 146.
- Joos, Joss, Jost (aus versch. Kten.). — *Joos, Fritz*. Zur Geschichte der Namen Joos, Joss und Jost. (Schweizer Familienforscher 19, 1952, S. 1—7. Abb.) [217]
- Iten (von Unterägeri). — *I[ten], A[lbert]*. Die Iten, zuger. Ammänner und Landammänner. (Heimat-Klänge 32, 1952, Nr. 13.) [218]
- Kaiser (von Leuzigen). — Dem Andenken eines hervorragenden Auslandschweizers. [Arnold Kaiser, aus Leuzigen, Kaufmann in Mexiko, 1874—1952.] Von F. R. (Alpenhorn 95, 1952, S. 270. Portr.) [219]
- Kalbermatter (de Sion). — Voir n° 146.
- Kaufmann, gen. Wauen (von Wauwil). — Siehe Nr. 153.
- Keiser (von Zug). — Siehe Nr. 169.
- Kuhn (von Rieden ZH [Wallisellen]). — Siehe Nr. 86.
- Kunz (von Oberhelfenschwil). — *Edelmann, Heinrich*. Das Füberghaus im «Acker»-Ebnat. (Toggenburgerbl. f. Heimatkunde 15, 1952, S. 18—22. Abb.) [Enth. biogr. Angaben über die Helfenschwiler Kunz.] [220]
- La Molière, Seigneurs de. — *Bise, Gabriel*. Sur les hauteurs de Murist. Histoire de la Tour de la Molière. (Almanach de la Broye 1952, p. 93—96.) [221]
- Landenberg, v. (von Rapperswil SG). — Siehe Nr. 114.
- Landolt (von Zürich). — *Zwicky, J[ohann] P[aul]*. Ahnentafel von Stadtpräsident Dr. Emil Landolt, geb. 1895. (Arch. f. schweiz. Familienkunde Bd. 3, Lfg. 5, 1952, S. 181—183. Taf. m. Portr.) [222]
- — Siehe auch Nr. 276.
- Laufer (von Zofingen). — *Straehl, Hermann*. Der Zofinger Bürger Johann Rudolf Laufer als Gouverneur Niederländisch-Westindischer Inseln. Nachtr. (Zofinger Njbl. 38, 1953, S. 70—72. Portr.) [223]
- Lugeon (de Chevilly). — Voir n° 147.

- Manesse** (von Zürich). — *Schwerz, Franz*. Hardturm [in Zürich]. (Zürcher Chronik 20, 1952, Sonderausg. 2, S. 81—84.) [Enth. biogr. Angaben über das Geschlecht der Manesse, ursprüngliche Besitzer d. Hardturmes.] [224]
- Manfrini** (di Crucivaglio [in Monteggio]). — *Cavallini-Comisetti, Maria*. Le famiglie malcantonese: Manfrini. (Almanacco malcantonese 1953, p. 33. fig.) [225]
- Maritz** (von Burgdorf). *Schafroth, Max F.* Die Geschützgiesser Maritz. Geschichte einer Erfindung u. einer Familie. (Burgdorfer Jb. 20, 1953, S. 9—38. Taf.) [226]
- Marmels**, Nobles de. — Voir n° 101.
- Martin** (de Genève). — *Amblard, G.* En 1752, le jeune ménage Martin, quittant Montélimar, se fixait à Genève. 100 citoyens genevois, descendants des Martin, sont venus en pèlerinage au berceau montilien de leur famille. [Phot.] (Le Dauphiné libéré, Grenoble, n° du 21 avril 1952.) [227]
- — *Schazmann, Paul-Emile*. La «gent» Martin, de Citelles. Genève, 1752—1952. (Généalogiste suisse 19, 1952, p. 41—45.) [228]
- Martini** (di Meride). — Ramificazioni in Francia dei Martini di Meride. (Boll. stor. della Svizzera ital. 27, 1952, p. 106—107.) [229]
- May** (von Bern). — *Widmer, Max*. Ueber die Entfernung des Denkmals für den Oberamtmann Carl Gottlieb May in der Kirche Büren nebst einigen Mitteilungen über die Patrizierfamilie May. (Hornerbl. 11, 1952, S. 21—27. Abb.) [230]
- Mazza** (di Broglio). — *Gualzata, Mario*. Chi fu la madre di Johann Joseph Görres? [Elena Teresa Mazza.] (Boll. stor. della Svizzera ital. 27, 1952, p. 53—56.) [231]
- Menzinger** (von Basel). — *Schneider, Jenny*. Neue Dokumente zu Familie Menzinger, seit 1813 ausgestorben. (Schweizer Archiv f. Heraldik 66, 1952, S. 56—59. Taf.) [232]
- Meyer** (von Luzern). — Siehe Nr. 100.
- Meyer** (von Rümlang). — Siehe Nr. 276.
- Müller** (von Schaffhausen). — *Rüedi, Ernst*. Genealogisches. [Mit] Stammtaf. des Michael Müller u. Ahnentaf. des Johannes v. Müller bis ins 5. Glied. (Schaffh. Beitr. z. vaterländ. Gesch. 29, 1952, S. 111—123.) [233]
- Müller** (in der Herrschaft Wädenswil). — *Bolli, Jakob*. Die Mühlenen zu Richterswil. (Jb. v. Zürichsee 14, 1951/52, S. 126—157. Ill.) [Enth. biogr. Angaben über die Fam. Müller.] [234]
- Nagel** (von Basel). — *Mieg, Philippe*. Deux notabilités mulhousiennes du 16^e s.: Bourcard Nagel von der Alten-Schönstein et Ulric Wieland. (Bull. du Musée hist. de Mulhouse, Mulhouse, 60, 1949/52, p. 43—68. pl.) [235]
- Nobs** (von Seedorf BE). — *Huggenberg, Frieda*. Die Nobs von Seedorf.

Schicksale eines im Aargau niedergelassenen Zweiges. (Schweizer Familienforscher 19, 1952, S. 24—31, 84—92, 97—103.) [Auch als SA.]: Bern, 1952. — 23 S. Abb. [236]

N y f e l e r (von Gondiswil). — *Zwicky, J[ohann] P[aul]*. Ahnentafel Geschwister Nyfeler, geb. 1927—1930. (Arch. f. schweiz. Familienkunde Bd. 3, Lfg. 5, 1952, S. 184—188.) [237]

O b e r h o f e n, Herren v. — Siehe Nr. 111.

O t t i k o n, Herren v. — *Zehnder, Ernst*. Die Herren v. Ottikon. (Zwischen Samstag u. Montag 1952, S. 195—196.) [238]

P a g e - S c h w e r z m a n n (von Zug). — Siehe Nr. 169.

P e d r a z z i (di Cerentino). — *Mondada, Giuseppe*. I Predrazzi di Cerentino. (Svizzera ital. 12, 1952, n° 19, p. 27—29. ritr.) [239]

P e r r e n o u d alias C o n t e s s e (du Ct. de Neuchâtel). — *Comtesse, [Frédéric-Henri]*. Jehannin Perrenoud alias Contesse et ses descendants, ancêtres des Comtesse de Bevaix, de la Moleta et de la Chaux d'Estalières et des Contesse du Montbéliard?, de Romainmôtier† et de Daillens. Zurich, [chez l'auteur], 1951. — 1 tabl. généal. [240]

— — *Comtesse, [Frédéric-Henri]*. Jehan Perrenoud alias Contesse et ses descendants: les Grandjean-Perrenoud, les Contesse-Anzet et les Peter-Contesse. [Des Grandjean-Perrenoud, Contesse et des Peter-Contesse, les premières générations seulement.] Zurich, [chez l'auteur], 1951. — 1 tabl. généal. [241]

P e r r e t (de La Sagne). — *H[agmann], U[lrich] F[riedrich]*. La famille Perret en Allemagne, originaire de La Sagne. Communication de Lothar Perret. (Généalogiste suisse 19, 1952, p. 36.) [242]

P e s t a l o z z a (di Gravedona). — Pestalozza. Adeliges Geschlecht von Gravedona am Comersee, das mit Guilelmus Pestalozza 1297 und Petrus Pestalozza 1320 urk. erstmals erwähnt wird. Von Petrus stammen zahlreiche Linien ab, darunter auch die zürcherische mit der Schreibweise Pestalozzi. (Genealog. Handbuch des in Bayern immatrikulierten Adels. Bd. 3. Schellenberg b. Berchtesgaden, Degener, 1952, S. 66—73.) [243]

P e s t a l o z z i (von Zürich). — Siehe Nr. 243.

P e t e r - C o n t e s s e (du Ct. de Neuchâtel). — Voir n° 241.

P f e n n i n g e r (von Gyrenbad [in Hinwil]). — *Pfenninger, Robert*. Das Geschlecht der Pfenninger von Gyrenbad-Hinwil, 1550—1950. Genf, [Selbstverl. d. Verf.,] 1952. — VIII, 76, 83 Bl. [244]

P l a n t a, v. (aus Graubünden). — Siehe Nr. 109.

P l a n t a, v. (von Zuoz, Chur u. Fürstenau). — *Zwicky, J[ohann] P[aul]*. Ahnentafel von Robert, Franz und Gaudenz v. Planta, geb. 1864—1869. (Arch. f. schweiz. Familienkunde Bd. 3, Lfg. 5, 1952, S. 189—190.) [245]

- Pletscher (von Schleithem). — *Pletscher, Werner*. Wanderwege einer Mennonitenfamilie. Ein Nachfahr einer Schleitheimer Wiedertäuferfamilie berichtet. (Randenschau 2, 1952/53, Nr. 19, S. 78—80.) [246]
- Preiswerk (von Basel). — *Schopf-Preiswerk, Ernst*. Die Basler Familie Preiswerk. [Basel, F. Reinhardt AG.,] 1952. — VIII, 324 S. Abb., 25 Taf. [247]
- Rarogne, de. — Voir n° 115.
- Raron, von. — Siehe Nr. 115.
- Rauft (von Luzern). — *Laube, Bruno*. Franz Ludwig Rauff. Ein Luzerner Barockmaler im Dienste eines Landgrafen von Hessen-Kassel, [1660—1719]. (Luzerner Hauskal. 1953, S. 62—64.) [248]
- Réal (de Lausanne). — *Lavanchy, Ch[arles]*. Notice sur la famille Réal. (Rev. hist. vaud. 60, 1952, p. 101—102.) [249]
- Reischach, Herren v. — Siehe Nr. 261.
- Resti (von Meiringen). — *Theiler, J.* Das Geschlecht der Resti von Meiringen. (Der kleine Bund 33, 1952, Nr. 487.) [250]
- Riccasperg (de Fribourg). — *Aebischer, Alfons*. Schenkung der Familie Riccasperg [Riggisberg] zugunsten frommer Stätten. (Beitr. z. Heimatkunde d. Sensebezirkes 21, 1950, S. 53—58. Taf.) [251]
- Riche (von Solothurn). — *Sigrist, Hans*. Das Geschlecht der Riche oder Dives von Solothurn. (Jb. f. soloth. Gesch. 25, 1952, S. 101—132. Stammtaf.) [252]
- Richenstein, Herren v. — *Poeschel, Erwin*. Ein Raubüberfall des Wilhelm v. Richenstein im Jahre 1466. (Bündner. Monatsbl. 1952, S. 33—40.) [253]
- Riggisberg (de Fribourg). — Siehe Nr. 251.
- Rochat (d'Eclépens et du Lieu). — Voir n° 147.
- Rollier (de La Sarraz). — Voir n° 147.
- Rosberg, Herren v. — Siehe Nr. 119.
- Rüdberg, v. — *Hollenstein, Johann*. Burg Rüdberg, eine alte Wegsperre im Thurtal. (Toggenburger Heimat-Jb. 13, 1953, S. 84—91. Ill.) [254]
- Rusca (di Cassina [in Agno]). — *Simona, Luigi*. Albero genealogico della fam. Rusca di Cassina di Agno. (Boll. stor. della Svizzera ital. 27, 1952, p. 145.) [255]
- Russikon, Herren v. — Siehe Nr. 114.
- Russinger (von Rapperswil SG). — Siehe Nr. 114.
- Salis, v. (aus Graubünden). — Salis. Graubündner Uradel, Vassallen des Bistums Chur, dessen ununterbrochene Stammreihe mit Rudolph de Salis de Soglio, † vor 12. 4. 1300, urkundlich beginnt. (Genealog. Handbuch des

- Adels. Freiherrliche Häuser. A, Bd. 1. Glücksburg/Ostsee, Starke, 1952, S. 303—315; — Genealog. Handbuch des Adels. Gräfliche Häuser. A, Bd. 1. Glücksburg/Ostsee, Starke, 1952, S. 335—340.) [256]
- Schärli (von Wikartswil [in Walkringen]). — *Oehler, Robert*. Die Schärli von Wikartswil-Walkringen, 1552—1952. Bern, [Selbstverl. des Verf.], 1952. — 70 S. 4 Taf. [257]
- Scharnachthal, Herren v. — Siehe Nr. 111.
- Schlumpf (von Steinhausen). — Siehe Nr. 169.
- Schmidtman (von Basel). — *Stohler, H.* Das Wappen am Torturm des Schlosses von Pratteln. [Emblem der Fam. Schmidtman.] (Baselbieter Heimatbl. 17, 1952/53, S. 181—186. Wappen.) [258]
- Schmucki (aus dem Toggenburg). — *Schmucki, A.* Die Schmucki und Schmuckli im Toggenburg. (Toggenburger Heimat-Jb. 13, 1953, S. 122—128. Taf.) [259]
- Schmuckli (aus dem Toggenburg). — Siehe Nr. 259.
- Schobinger (von St. Gallen). — *Wegelin, Carl*. Briefe des St. Galler Arztes David Christoph Schobinger an Albrecht v. Haller. (Gesnerus 7, 1951, S. 216—235.) [Enth. biogr. Angaben über das Geschlecht Schobinger.] [260]
- Schönau, Herren v. — *Müller, A. C.* Ueber die Herren von Schönau und von Reischach. (Schweizer Archiv f. Heraldik 66, 1952, S. 70—71. Fig.) [261]
- Schulthess (von Zürich). — *Lengweiler, Hans*. Schulthess, seit 1419 Bürger von Zürich. Stand von Ende August 1952. Tafel auf Grund der Familienbücher u. ergänz. Beiträgen von *Hans Conrad Schulthess* zsgest. u. gezeichnet. Zürich/Luzern: [Selbstverl. d. Verf.], 1952. — 1 Taf. [262]
- Schwarzenberg, v. (von Zürich). — *Pfenninger, P[aul]*. Das Zürcher Bürgerrecht der Fürsten v. Schwarzenberg. (Neue Zürcher Ztg. 171, 1950, Nr. 1679.) [263]
- Schwyter (von Lachen). — Siehe Nr. 276.
- Sidler (von Zug). — Siehe Nr. 169.
- Sissach, Herren v. — *Horand, J.* Von einer unbekannten Burgstelle im Dorfe Sissach, vom Geschlecht der v. Sissach und vom Sissacher Wappen. (Baselbieter Heimatbl. 17, 1952/53, S. 169—175. Abb. u. 8 Wappen.) [264]
- Spoerry (von Fischenthal). — *Zwicky, J[ohann] P[aul]*. Ahnentafel Geschwister Spoerry, geb. 1895—1901. (Arch. f. schweiz. Familienkunde Bd. 3, Lfg. 5, 1952, S. 191—194.) [265]
- Staub (von Männedorf). — *Zwicky, J[ohann] P[aul]*. Ahnentafel Geschwister Staub, geb. 1906—1909. (Arch. f. schweiz. Familienkunde Bd. 3, Lfg. 5, 1952, S. 195—202. Taf. m. Portr.) [266]
- Staub (von Thalwil). — Siehe Nr. 276.

Steiner (von Zug). — Siehe Nr. 169.

Steinmann (von St. Gallen). — *Steinmann, August*. Meine Tante, die Frau Baronin [Anna Katharina Wilkoszewska geb. Steinmann]. (Gallus Stadt. Almanach 1953, S. 120—147.) [267]

Stockalper, v. (von Brig). — Siehe Nr. 146.

Summermatter (von Stalden). — Siehe Nr. 146.

Tavan (de Genève). — *Cuchet-Albaret, Emilia*. Genevan watch craftsme. The Tavan family. (Genève Magazine n° 13, nov. 1952, 5 p. portr.) [268]

Teuscher (aus dem Kt. Bern). — Siehe Nr. 26.

Toscano (di Mesocco). — Vedi n° 102.

Trezzini (di Astano). — *Ehret, Joseph*. Piero Antonio und Carlo Giuseppe Trezzini. Domenico Trezzinis Nachfolger in St. Petersburg. (Zschr. f. schweiz. Archäol. u. Kunstgesch. 13, 1952/53, S. 83—102. Taf.) [Enth.] Familientaf. der Petersburger Trezzini. [269]

Trüdinger (von Basel). — *Burckhardt-Sarasin, C[arl]*. Aus der Geschichte der Basler Bandfabrik, vorm. Trüdinger & Cons. in Basel. [Basel, Adressen- und Werbezentrale,] 1952. — III, 147 Bl. [270]

Trümpler (aus dem Kt. Zürich). — *Usteri, Emil*. Die Familien Trümpler von Rüschlikon, Küsnacht und Zürich. Zürich, 1952. [Komm. Denzler & Co., Uster.] — XVI, 417 S. ill., 36 Taf., 2 Beil. 1: Stammbaum der Trümpler von Rüschlikon und Wädenswil. 2: Stammbaum der Trümpler von Küsnacht und Zürich. [271]

Veillon (de Bex et Aigle). — *Behrens, W[ilhelm]*. Ch. Veillon, Confection S. A., Lausanne. Pierre après pierre. Coup d'œil en arrière. Lausanne, 1952. — 142 p. ill. [272]

— — *Lengweiler, H[ans]*. Veillon 1376 Bex — 1833 Aigle. Tableau généalogique comprenant la filiation de la famille Veillon, orig. de Bex et Aigle, dressé sur les recherches de *J[eau] Ch[arles] Biaudet*, figurant dans le vol. VIII de l'Almanach généalog. suisse éd. par J. P. Zwicky à Zurich, et mis au point jusqu'à fin 1951. Lucerne, [chez l'auteur, 1952]. — 1 tabl. [273]

— — *Zwicky, J[ohann] P[aul]; Biaudet, J[ean] C[harles]*. L'ascendance du colonel et conseiller d'Etat Charles Veillon, 1809—1869. (Arch. suisses de généal. t. 3, livr. 5, 1952, p. 203—209.) [274]

Vinschen-Schauben (von Eischoll u. Leuk). — Siehe Nr. 146.

Vögeli (von Grafenried). — *Lerber, Th[eodor] v.; Wandfluh, H[ans]*. Aus der Geschichte des Hofes der Familie Vögeli in Wiler b. Utzenstorf. Münsingen, Fischer, 1952. — 24 S. Abb. (Aus: Emmentaler Nachr. 1952, Nr. 16—19.) [275]

Walder (von Zürich). — *Zwicky, J[ohann] P[aul]*. Ahnentafel von Hans Willy Walder, geb. 1913. Abschnitt Walder; Abschnitt Schwyter; Ab-

- schnitt Appenzeller; Abschnitt Landolt; Abschnitt Staub; Abschnitt Gütthardt; Abschnitt Meyer; Abschnitt Hausheer. (Arch. f. schweiz. Familienkunde Bd. 3, Lfg. 5, 1951, S. 210—218. Taf. m. Portr.) [276]
- Wallisellen, Edlen von. — Siehe Nr. 151.
- Wart, Freiherren v. (aus Neftenbach). — Siehe Nr. 106.
- Wauen (von Wauwil). — Siehe Nr. 153.
- Weber (von Dübendorf). — Siehe Nr. 61.
- Wieland (von Basel). — Siehe Nr. 235.
- Wilberg, Herren v. — *Zehnder, Ernst*. Die Herren von Wilberg im Töss-tal. (Neues Winterthurer Tagbl. 1950, Nr. 93.) [277]
- Wirz (vom Zürichsee). — *Mattes, Eugen*. Ein Schreibkünstler am Zürichsee vor 200 Jahren. (Jb. v. Zürichsee 14, 1951/52, S. 357—363. Taf.) [Enth. biogr. Notizen über die Fam. Wirz.] [278]
- Wuhrmann (von Wiesendangen). — *Kläui, Hans*. Die Anfänge des Geschlechtes Wuhrmann von Wiesendangen. (Zwischen Samstag u. Montag 1952, S. 369—371.) [279]
- Zehntner (von Reigoldswil). — *Zehntner, L[eo]*. Zur Stammesgeschichte der Familie Zehntner. Als Ms. gedr. Reigoldswil, Selbstverl. d. Verf., 1951. — 12 S. Abb. [280]
- Zem Angen (von Basel). — *Müller, C[hristian] A[dolf]*. Die Grabplatte der Familie zem Angen in der Predigerkirche zu Basel. (Schweizer Archiv f. Heraldik 66, 1952, S. 117—118. Fig.) [281]
- Züilly (von Sursee). — Siehe Nr. 133.
- Zünd (von Altstätten u. Luzern). — *Rohner, Jos[ef]*. Zur Genealogie der Zünd von Altstätten und Luzern. (Rheintaler Almanach 1953, S. 53—54.) [282]
- Zum Brunnen (von Ernen). — Siehe Nr. 146.
- Zurlauben (von Zug). — Siehe Nr. 169.

Verfasser-Verzeichnis

(Die Zahlen beziehen sich auf die Nummern am Schluss der Titel)

- | | |
|---------------------|---------------------------|
| Ackermann, J. 1. | Bassetti, A. 46. |
| Aebischer, A. 251. | Behrens, W. 272. |
| Aigner, O. v. 143. | Benz, K. 151. |
| Alleman, O. 210. | Bertrand, P. 37. |
| Amblard, G. 227. | Beyeler, O. 182. |
| Amburger, E. 179. | Biaudet, J.-Ch. 273, 274. |
| Ammann, H. 90, 161. | Bieler, A. 168. |
| Am Rhyn, A. 100. | Bise, G. 221. |
| Andlau, C. d' 177. | Blondel, L. 115. |
| Aschwanden, P. 167. | Blumer, W. 185. |

- Bodmer, A. 176.
 Bodmer-Gessner, V. 83.
 Boesch, P. 65, 138, 156, 186.
 Boissonnas, L. 66.
 Bolli, J. 234.
 Bollinger, E. 47.
 Bonnard, M. 149.
 Boschung, P. 52.
 Bosshard, W. 117.
 Brenner, C. W. 43.
 Bretscher, R. 151.
 Brüllmann, F. 154.
 Brüngger, H. 155.
 Brunner, J. 169.
 Burckhardt-Sarasin, C. 190, 270.
 Burg, A.-M. 3.
 Burkhard, E. 83.
 Burkhard, H. 83.
 Carlen, L. 53, 144.
 Cavallini Comisetti, M. 225.
 Cavussin, C. 66.
 Chapuisat, E. 57.
 Chessex, P. 4.
 Ciocco, A. 102.
 Ciocco, C. 102.
 Clottu, O. 191.
 Comtesse, A. 145.
 Comtesse, F. H. 192/198, 240, 241.
 Courvoisier, J. 108.
 Cramer, L. 199.
 Cuchet-Albaret, E. 268.
 Curti-Motta, A. 114.
 Decollogny, A. 59.
 Denzler, A. 118.
 Dick, K. W. 201.
 Dietrich, J. H. 88.
 Disler, C. 116.
 Droz, E. 206.
 Dumont, E.-L. 64.
 Edelmann, H. 220.
 Egloff, A. 213.
 Ehret, J. 269.
 Escher, W. 151.
 Fanger, J. 6.
 Farner, O. 160.
 Feldmann, J. 67.
 Ferrini, A. 72.
 Fetz, A. 158.
 Fischer, E. 82.
 Flury, K. 127.
 Frauenfelder, R. 131.
 Frey, J. 97.
 Gautier, C. 68.
 Gillardon, C. 122, 215.
 Gisler, J. 141.
 Gossweiler, A. 60.
 Graf, H. 158.
 Grieder-Tschudi, W. 69.
 Grob, F. 128.
 Gruber, E. 172, 173.
 Gualzata, M. 231.
 Gubler, K. R. 98.
 Guggenheim-Grünberg, F. 62, 63.
 Haberstick, H. 132.
 Hablützel, Th. 7.
 Haeberli, H. 211.
 Hagmann, U. F. 205, 207, 242.
 Hartmann, P. 99, 142.
 Heer, G. 8.
 Hemmerli, F. 164.
 Herter, G. 135, 181.
 Herzog, R. 9.
 Hirt, J. 48.
 Hollenstein, J. 254.
 Horand, J. 264.
 Hotz, F. 38.
 Huggenberg, F. 236.
 Huggenberg-Kaufmann, F. M. 153.
 Inhelder, J. 178.
 Joos, F. 217.
 Isler-Hungerbühler, U. 86.
 Iten, A. 170, 218.
 Kaiser, A. 109.
 Keller-Hoerni, A. 130.
 Kettiger, P. 207.
 Kiefer, F. 112.
 Kläui, H. 33, 187, 279.
 Kläui, P. 83, 106.
 Kleyntjens, J. 11.
 Knill, J. A. 36.
 Knoepfli, A. 91.
 Kobler, B. 123.
 Kocher, A. 92.
 Krebsler, H. 150.
 Kübler, A. 12.
 Küpfer, E. 105.
 Kummer, G. 124.
 Lätt, A. 49, 70, 129, 171.
 Laube, B. 248.
 Lauchenauer, E. 216.
 Lavanchy, Ch. 249.
 Lengweiler, H. 262, 273.
 Lerber, Th. v. 13, 40, 80, 139, 275.
 Leuba, P. 147.
 Liefmann, E. 87.
 Luminati, F. 73.
 Lutz, P. 158.
 Marti, H. 34.
 Marti-Wehren, R. 32.
 Martinola, G. 174.

- Mattes, E. 278.
 Matthey, Ch. 184.
 Matthey, L.-A. 107.
 Mendel, M^e 14.
 Meng, J. U. 74.
 Meyer, L. 15.
 Mieg, P. 94.
 Mieg, Ph. 235.
 Mondada, G. 239.
 Montandon, L. 95, 107.
 Müller, A. C. 261.
 Müller, C. A. 44, 281.
 Müller, H. 113.
 Müller, P. 54.
 Niederberger-v. Deschwanden, F.
 200.
 Oehler, R. 212, 257.
 Panchaud, G. 148.
 Pascal, A. 17.
 Pelichet, E. 203.
 Perret, L. 242.
 Pfenninger, E. 61.
 Pfenninger, P. 76, 263.
 Pfenninger, R. 244.
 Piguët, A. 58.
 Pistor-Frey, E. 111.
 Plaz, B. 101.
 Pletscher, W. 246.
 Pölnitz, G. v. 18.
 Poeschel, E. 253.
 Rahm, E. 47.
 Redard, A.-M. 19.
 Rohner, J. 282.
 Roten, H. A. v. 146.
 Roth, A. G. 55.
 Rothen, W. 20.
 Rüedi, E. 110, 233.
 Sautter, E. A. 21, 22.
 Schafroth, M. F. 226.
 Schazmann, P.-E. 188, 228.
 Schmucki, A. 259.
 Schneider, J. 23, 232.
 Schneider, E. 165.
 Schoch, E. 125.
 Schopf-Preiswerk, E. 247.
 Schütz, S. 54.
 Schulthess, H. C. 262.
 Schulz-Behrend, G. 24.
 Schwerz, F. 224.
 Sidler, F. 157.
 Siegrist, J. J. 126.
 Sigrist, H. 252.
 Simon, Ch.-A. 84.
 Simona, L. 255.
 Sommer, J. 26.
 Spahr-Lüssi, H. 140.
 Sprecher, F. 209.
 Staehelin, W. R. 204.
 Staerkle, P. 27.
 Staffelbach, G. 133.
 Steiner, F. 56.
 Steinmann, A. 267.
 Stettler, M. 89.
 Stintzi, P. 28.
 Stockar, J. 166.
 Stohler, H. 258.
 Straehl, H. 223.
 Strauss, H. 91.
 Tatarinoff, A. 29, 175.
 Theiler, J. 250.
 Thürer, H. 71.
 Usteri, E. 271.
 Vallière, P. de 11.
 Vevey-L'Hardy, H. de 189.
 Vollenweider, F. 85.
 Wagner, H. 30.
 Wagner, R. A. 180.
 Wallimann-Huber, J. 51.
 Walther, F. 39.
 Wandfluh, H. 40, 50, 80, 275.
 Wegelin, C. 260.
 Weisz, L. 183.
 Widmer, M. 230.
 Winkler, H. 158.
 Würigler-Preiswerk, E. 42.
 Wymann, E. 31.
 Zehnder, E. 75, 119, 238, 277.
 Zehntner, L. 280.
 Zeininger, H. C. de 202.
 Zendralli, A. M. 208.
 Zuber, P. 27.
 Züst, G. 158.
 Zurbriggen, J. 134.
 Zwahlen, J. R. D. 121.
 Zwicky, J. P. 200, 222, 237, 245, 265,
 266, 273, 274, 276.

Die Bearbeiterin ist den Lesern der Zeitschrift für allfällige Ergänzungen zum Jahrgang 1952 der Bibliographie dankbar. Zuschriften sind an die Redaktion zu richten.

L'auteur reçoit volontiers des notes complémentaires relatives à l'année 1952 de la bibliographie. Les lecteurs sont priés de les adresser à la rédaction.